

SBAO SSOO

Schweizerischer Berufsverband für Augenoptik und Optometrie

Société Suisse pour l'Optique et l'Optométrie

Editorial

Sehr geehrte Damen und Herren Geschätzte Mitglieder

ie erfolgreiche Durchführung der SBAO-Fachtagung 2024 war für uns als neue Geschäftsstelle des Verbands von grosser Wichtigkeit. Entsprechend gefreut hat uns der reibungslose Ablauf, die hohe Teilnehmerzahl und die positiven Rückmeldungen zum Vortragsprogramm - die Fachtagung kann guten Gewissens als Erfolg gewertet werden. Die zweitägige Dauer erlaubte eine vertiefte Auseinandersetzung mit den präsentierten Themen und mehr Zeit für Austausch und Vernetzung. Die Mehrheit von Ihnen begrüsste diese Neuerung, also wird die Tagung 2025 erneut zwei volle Tage dauern.

Zudem findet sie im Zentrum Paul Klee in Bern statt. Wir sind gespannt auf die dadurch entstehenden neuen Möglichkeiten, z.B. im Bereich Aufzeichnung von Vortragsinhalten.

An der Generalversammlung vom Sonntag, 17. März wurde die überarbeitete Verbandsstrategie präsentiert, an deren Umsetzung wir seither arbeiten. Ebenfalls wurde Emanuele Käser anstelle von Nina Müller in den SBAO-Vorstand gewählt. Wir möchten Nina Müller an dieser Stelle herzlich für Ihr grosses Engagement und die stets unkomplizierte Zusammenarbeit danken!

Ebenfalls möchten wir Ihnen und allen weiteren Anwesenden und Beteiligten für den Beitrag zu einem gelungenen Kongress danken. Ihre Partizipation am Programm und an der Generalversammlung ist für den Verband essenziell.

Beste Grüsse Yannik Laely, Geschäftsstellenleiter

Kurzflash



Generalversammlung SBAO im Rahmen der Fachtagung vom 17.-18. März 2024

Manuel Kovats verdankt Nina Müllers Arbeit im Vorstand. Sie hatte sich seit 2018 für den SBAO engagiert und war aufgrund ihres enormen Fachwissens und ihrer Kontakte ein äusserst wertvolles Vorstandsmitglied.

SBAO: strategische Ausrichtung

An der Generalversammlung vom 17. März hat der SBAO seine angepasste strategische Ausrichtung vorgestellt, die an zwei Strategieklausuren im November 2023 und Januar 2024 erarbeitet wurde.

Ausgangslage sind die Veränderungen der Branche: Die Optometrie wurde 2020 zum Gesundheitsberuf, womit neue Aufgabenbereiche und Pflichten einhergehen. Zudem wird OPTIKSCHWEIZ zum Arbeitgeberverband; der SBAO möchte auch jene Optometrist:innen vertreten wissen, die nicht selbstständig sind oder bspw. in Kliniken arbeiten, und positioniert sich entsprechend als Berufsverband und damit fachspezifische und berufspolitische Vertretung aller Optometristinnen und Optometristen.

Es ist kein kompletter Richtungswechsel, aber eine Präzisierung der Strategie – die Anpassung an neue Herausforderungen in der Branche. Damit einher geht die Einführung neuer Angebote und Dienstleistungen, wie neue digitale Fortbildungsprojekte und der verstärkte Fokus auf sämtliche Landessprachen. Das grösste Projekt ist das Austausch-, Vernetzungs- und Mentoringgremium «Optom Next» für die nächste Optometrie-Generation. Über die nächsten Schritte werden Sie jeweils zeitnah informiert – über jegliches Feedback zu den Änderungen sind wir Ihnen dankbar. Wir sind interessiert, zu hören, ob Sie sich mit den Neuerungen identifizieren können oder sie Ihrer Meinung nach in eine falsche Richtung gehen.

Neues Vorstandsmitglied

Als Nachfolger von Nina Müller wurde von der Generalversammlung am 17. März 2024 Emanuele Käser einstimmig in den Vorstand des SBAO gewählt. Seit September 2023 arbeitet der auf Kontaktlinsen und Augenvorsorge spezialisierte Tessiner an seinem PhD-Studium an der FHNW und der Universität Basel. Emanuele Käser bringt eine vielseitige Perspektive für die Augenheilkunde mit; seit November 2023 hospitiert er im SBAO-Vorstand.





Aktuell

Die OPT-X.24 steht vor der Tür

Nach dem Kongress ist vor dem Kongress: Am 1. Juni 2024 öffnet die Registration für die OPT-X.24 vom 22. und 23. September im TRAFO Baden.

Austausch BAG 2024

Am Montag, 6. Mai trafen sich SBAO und OPTIKSCHWEIZ zum jährlichen Austausch mit dem Bundesamt für Gesundheit. Unter anderem mit der Leiterin der neu organisierten Abteilung Gesundheitsversorgung und Berufe, Salome von Greyerz, diskutierte die Vertretung der beiden Branchenverbände über diverse Themen.

So kamen die Mechanismen des Bezugs von Diagnostika in Apotheken zur Sprache und ein möglicher Ausbau des Studiengangs Optometrie. Ebenfalls diskutiert wurde die Umsetzung des Bundesgesetzes über die Gesundheitsberufe (GesBG) – im Kanton Waadt beispielsweise ist diese mit der Einführung eines Alterslimits von 16 Jahren für den Besuch bei einer Optometristin / einem Optometristen problematisch – und die Mittel- und Gegenständeliste MiGeL.

Die Vertreter:innen des BAG zeigten ein ausgeprägtes Verständnis für den Beruf der Optometrie, der Austausch war produktiv. Wir sind froh um diese Möglichkeit des Dialogs.

Impressum

SBAO Geschäftsstelle Bahnhofstrasse 55, PF CH-5001 Aarau 1 Tel.: +41 62 836 20 41

info@sbao.ch www.sbao.ch



Redaktion: Yannik Laely

Der SBAO auf LinkedIn

Der SBAO verstärkt weiterhin die Kommunikation auf digitalem Weg und reduziert den Postversand. Besonders auf LinkedIn – www.linkedin.com/company/sbao – werden Informationen geteilt. Regelmässig finden Sie auf der Plattform Teasers und neue Informationen zu kommenden Kongressen und Workshops.

SBAO online

Aktuelle Neuigkeiten, Fotos von Anlässen sowie Brancheninformationen finden Sie auf der Homepage www.sbao.ch, auf LinkedIn (linkedin.com/company/sbao), auf der Facebook-Page (facebook.com/sbaossoo) und der Instagram-Page (sbao.ch). Wir freuen uns über Ihre Likes und Beiträge; teilen Sie Highlights und/oder Ihren Ärger mit uns!

CP-Champion & SBAO-Preis

Trocknet der Gebrauch von Social Media unsere Augen schneller aus? Mit ihrer Untersuchung «L'influence des réseaux sociaux sur la fréquence de clignement et l'oeil sec» haben Estelle Reymond (links) und Sara Biasco den SBAO-Preis 2023 gewonnen. Am 17. März haben die beiden ihr Projekt an der SBAO-Fachtagung vorgestellt und das entsprechende Diplom und Preisgeld erhalten. Herzlichen Glückwunsch!



Christine Adler hat den Preis als SBAO-CP Champion 2023 gewonnen – sagenhafte 307 Credit Points hat sie gesammelt und damit 296 «zu viel». Leider konnte sie nicht an der SBAO-Fachtagung teilnehmen und dort ihren Preis in Empfang nehmen. Deshalb wurde ihr das Diplom von SBAO-Vizepräsident Iwan Zanchetta in seinem Geschäft in Langenthal überreicht.



Workshops / Termine

Das trockene Auge (D)

Montag, 3.06.2024 Ort: Schlieren 4 Credit Points

> OPT-X.24 - Der Fachkongress für Optometrie und Optik (D / F)

Sonntag / Montag, 22. / 23.09.2024 Ort: TRAFO Baden 6 Credit Points, Simultanübersetzung

Optometrie begehrenswert machen (D, neues Datum)

Montag, 28.10.2024 Ort: Zürich 4 Credit Points

SBAO-Fachtagung 2025 (D / F)

Sonntag / Montag, 16. / 17.03.2025 Ort: Zentrum Paul Klee, Bern 8 Credit Points, Simultanübersetzung

